

# VOTA

**Francisco Lirola**

Candidato a la  
Alcaldía de Dalías



PARA SEGUIR  
**MEJORANDO**

# PARA SEGUIR MEJORANDO



Estimado/a vecino/a:

Con estas líneas en primer lugar quiero expresarte mi agradecimiento por acoger con interés el **PROGRAMA ELECTORAL** que contiene las propuestas con las que renuevo mi **compromiso** contigo para trabajar juntos por nuestro municipio, y dedicar a ello todo mi esfuerzo personal.

Unas propuestas que tienen su base en la campaña de **escucha activa** iniciada en las semanas previas a la convocatoria de elecciones, pero sobre todo, en las inquietudes y opiniones recogidas personalmente de tus palabras y de las de todos los vecinos, tanto en los encuentros en nuestras calles, como las recibidas estos meses en el despacho del ayuntamiento, donde cada día las puertas han estado abiertas para atender a cada una de las personas que han llegado hasta allí, y así habrán de seguir para cuanto precises.

Además, me acompañan en este nuevo empeño un grupo de 17 personas que conocen bien nuestro pueblo por su activa participación en colectivos del municipio, y que por su formación y experiencia de gestión, conforman sin duda, **la mejor de las candidaturas** con las que se puede concurrir a estas elecciones municipales.

Basta recordar que en solo unos meses de gobierno, la intensidad de la **gestión** ha dejado ya buen ejemplo de los resultados que podremos alcanzar en los cuarenta y ocho meses de una legislatura completa, uniendo al esfuerzo y dedicación de cada uno de los miembros de esta candidatura, el **apoyo** de las administraciones supramunicipales (vease Diputación, Junta de Andalucía.....) y la formación de un gobierno fuerte y estable, con la **mayoría suficiente** que nos permita trabajar sin ataduras, vamos a sacar adelante los proyectos y programas que Celín y Dalías necesitan para salir definitivamente de la paralización a la que hemos estado sometidos durante los últimos años, y que no olvidamos.

Estoy plenamente convencido de que tu voto a esta candidatura, unido a los de amigos, familiares y vecinos, nos va a permitir trabajar juntos **PARA SEGUIR MEJORANDO** nuestro pueblo. ¡Gracias por tu confianza!

*Francisca Lirala*  
Candidato a la alcaldía

# DALÍAS Y CELÍN MEJOR

En sólo 9 meses de gestión se ha desarrollado un intenso trabajo del que son muchos los resultados obtenidos, y entre los que **destacamos**:

- Arreglos de muros en el Colegio Luis Vives, calle Rambla de Gracia y calle San Cristobal.
- Arreglo del acceso a garajes de las calles 31 de Julio y 1 de Agosto
- Pintura de la señalización horizontal y bordillos.
- Limpieza del cementerio, ubicación exterior de contenedores y ampliación de aparcamientos.
- Limpieza y desinfección de los depósitos de agua potable de Dalías y Celín, que deberían de haberse realizado hace mas de un año según informes de sanidad.
- Desinfección de red de saneamiento en Dalías y Celín.
- Arreglo de caminos rurales: Asfaltado del camino de Donato (Llano Bajo), muro en el camino de Las Cuevas, parcheo en Ramblilla de Sansón y vega de Soborro, entre otras, explanación de camino de R. Castillo y pista desde el arroyo.
- Solicitud de creación de la Junta Central de Usuarios de las Aguas de Dalías
- Dedicación de un empleado de limpieza al servicio diario de las calles de Celín y el Arroyo.
- Asfaltado de calle Real de Celín y Camino del Peregrino en Dalías.
- Arreglo del receptor de señal de TV en Celín.
- Reposición de adoquinado en calle Cantarranas, Del Teatro y otras zonas del municipio.



- Pintura y restauración del mobiliario urbano.
- Programa de limpieza en las calles y parques de Dalías.
- Apoyo a las jornadas de promoción de productos agrícolas de nuestra vega.
- Amplia colaboración con los centros educativos del municipio: E.I. Madre Ignacia, CEIP Luis Vives y IES Ciudad de Dalías.
- Creación de la Comisión Anti-fraude del Ayuntamiento
- “Proyecto Algarrobo” de educación medioambiental
- Ampliación de la Escuela de Verano los meses de Julio-Agosto
- Ludotecas infantiles en todos los periodos vacacionales
- Creación del Taller de Envejecimiento Activo en Celín. Prolongación de los talleres en Dalías y Celín.
- Disparo de cohetes desde la Plaza del Ayuntamiento.
- Presentación conjunta Ayuntamiento - Casino - Hermandad de la programación de las Fiesetas del Cristo de la Luz
- Apoyo a las tradiciones y fiestas populares
- Adhesión a la Red Española de Ciudades Saludables
- Adhesión al Pacto Andaluz de la Accesibilidad
- Encuentro Comarcal de Personas Mayores
- Adecuación de espacios para Hermandades y Cofradías de Semana Santa
- Centro Municipal “Aula Mentor” para la formación.
- Programa MUR de Apoyo a Mujeres en los Ámbitos Rural y Urbano, financiado por la Unión Europea-Next GenerationEU y la Diputación de Almería
- Convenio de salud mental con la Asociación El Timón
- Convenio Servicios Sociales Comunitarios-Cruz Roja para charlas sociales
- Monitora de Infantil en el CEIP Luis Vives
- Iluminación en Rambla de Gracia



- Celebración de Jornadas de Pimiento Temprano, Tirabeques, y Tortilla de présules.
- Festival de la Alpujarra
- Fiestas del Stmo. Cristo de la Luz. Premio Imagen de Andalucía del periódico la Razón
- Declaración de Bien de Interés Cultural de carácter Etnográfico de la Fiestas del Cristo de la Luz
- Programación en las fiestas de mayo: Festividad de San José María Rubio y Fiesta de las Cruces.
- Amplia programación en el Teatro Municipal
- Actualización de la web municipal
- Nueva equipación técnica para el Museo de San José María Rubio
- Instalaciones deportivas: nuevo césped de la pista de padel
- Encuentro Cadeba Escalada en el pabellón, Programa de Senderismo, Ciclo-Deportiva Ciudad de Dalías, Jornadas de Montañismo Inclusivo, apoyo al fútbol sala.
- Limpieza de entornos patrimoniales: Emita de Aljizar y Cerro de la Santa Cruz
- Limpieza de las marquesinas de las paradas de autobuses
- Limpieza de la Fuente de la Torre del Reloj de Dalías.
- Embellecimiento de la Plaza de las Flores y limpieza de la calle Alameda.
- Apoyo especial a los diversos y numerosos eventos musicales
- Cuentas municipales: Aprobación de la Cuenta General del Ejercicio 2020 y Ejercicio 2021, Presupuestos del Ejercicio de 2022. Elaboración de los presupuestos 2023, pendientes de aprobación.





- Bonificación del 50% del I.B.I. por la instalación de sistemas de aprovechamiento técnico o eléctrico de la energía proveniente del sol.
- Bonificación del 95% del Impuesto de Bienes Inmuebles de la edificación donde se ubiquen viviendas de alojamiento turístico.
- Amplio apoyo de Diputación y Junta de Andalucía en la celebración de eventos culturales, deportivos y agro-alimentarios, optimizando recursos económicos municipales.
- Amplia repercusión de actos y actividades en medios de comunicación
- Amplia repercusión para nuestro municipio gracias a la visita del Presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno Bonilla.
- Instalación de Estación Meteorológica de Dalías conectada a la AEMET
- Señalización de calles pendientes de cartel.
- Homenaje a las Religiosas de la Asunción con motivo del 50 Aniversario de su llegada a Dalías.



## PARA SEGUIR MEJORANDO

Tenemos por delante muchos retos para atender las inquietudes y necesidades de nuestros vecinos después de muchos años de paralización con ayuntamientos gestionados desde la improvisación y la inestabilidad. Por ello nuestro principal desafío viene centrado en los proyectos de gran importancia para nuestro municipio, que destacamos en este programa con el compromiso de hacerlos realidad en los próximos cuatro años.

### NUEVO COLEGIO LUIS VIVES

Es sin duda alguna nuestra propuesta prioritaria, en la que no en vano, venimos ya trabajando durante estos meses sobre la obtención del solar que la Junta de Andalucía está esperando que pongamos a su disposición para elaborar el proyecto del nuevo centro y ejecutar su construcción, teniendo el compromiso del propio presidente Juan Manuel Moreno, y la Consejería de Servicios Educativos para llevar a cabo nuestro compromiso a la mayor brevedad. Nuestro reto es disponer del solar en 6 meses.



### JUNTA CENTRAL DE USUARIOS AGUAS DE DALÍAS

El apoyo a nuestros agricultores pasa sin duda alguna por garantizar el consumo de agua para todas las explotaciones agrícolas, y en recibir las ayudas públicas que nos permitan hacer nuevas infraestructuras agrarias que faciliten la modernización del sector. Para ello nuestro compromiso se centra en la creación de una entidad común como es la Junta Central de

Usuarios propia en nuestro municipio, a través de la cual se puedan canalizar subvenciones a las comunidades de regantes, incluido la solicitud de un futuro caudal que podrá llegar desde la desaladora del Campo de Dalías.



## ARROYO DE CELÍN

El compromiso con nuestros espacios naturales tiene su prioridad en el Paraje de las Fuentes de Celín, donde tenemos un entorno único por su belleza y valor ambiental, que precisa de un proyecto general de recuperación, acompañado de un programa de protección, del que todos los vecinos nos sentimos orgullosos y nos invite a disfrutar de este lugar emblemático, reconocida como primera de las maravillas del municipio.



## REFORMA DEL CEMENTERIO

El camposanto municipal no puede demorar la reforma de su firme irregular que dificulta el paso por sus instalaciones, especialmente de personas mayores. Por tanto, nuestro compromiso, para el que ya venimos trabajando, es llevar a cabo a la mayor brevedad las obras que permitan el arreglo de su suelo, y el embellecimiento de su entorno.



**Nº 1. FRANCISCO  
LIROLA MARTÍN**



**Nº 2. MARÍA DOLORES  
GÓMEZ PÉREZ**



**Nº 3. EZEQUIEL  
GÓNGORA HERRADA**



**Nº 7. JOSÉ GABRIEL  
GARCÍA LIROLA**



**Nº 8. LUIS  
CARRUÉ GARCÍA**



**Nº 9. IRINA  
GHEORGHE**



**S2. ISABEL  
GONZÁLEZ RODRÍGUEZ**



**S3. MARÍA ELENA  
MORAL MALDONADO**



**S4. VÍCTOR  
VALERO VILLEGAS**

**9**

**LISTA CANDIDATURA PARTIDO POPULAR DALÍAS**



**Nº 4. MARÍA DE GÁDOR  
FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ**



**Nº 5. ANTONIO MANUEL  
ZAMORA GÓNGORA**



**Nº 6. CRISTINA  
GÓMEZ PEDROSA**



**Nº 10. NOELIA  
GARCÉS GARCÉS**



**Nº 11. ISMAEL  
MONTOYA GÓMEZ**



**S1. RAMÓN JOSÉ  
CANTÓN ORTEGA**



**S5. MARÍA  
SÁNCHEZ BARRANCO**



**S6. YOLANDA  
POZO BRAVO**



**S7. AMÉRICO JUAN JOSÉ  
LUZÓN CARRILLO**

## NUEVO ACCESO A CELÍN Y RECUPERACION PARADA BUS

La recuperación del servicio de autobuses para Celín pasa por enlazar las nuevas rotondas de la A-358 con el tramo antiguo de la carretera, de forma que los vehículos, y entre ellos los autobuses que acceden o salen de Celín, no tengan que hacerlo forzosamente por la entrada norte de Dalías. Nos comprometemos a trabajar conjuntamente con la Consejería de Fomento de la Junta de Andalucía para sacar adelante este proyecto, e incrementar así los servicios en general para todos los usuarios, promocionando el transporte público, con la colaboración con el Consorcio de Transporte Metropolitano de Almería.



## BIBLIOTECA MUNICIPAL

Nuestro compromiso para esta legislatura es la adecuación de un nuevo espacio para la ubicación de la biblioteca municipal que nos permita disfrutar de un lugar apropiado para la consulta, la lectura y el estudio, dotado de instalaciones y medios técnicos adecuados, que permita además el funcionamiento de la Oficina de Información Juvenil.



## **RENOVACIÓN DE LAS INSTALACIONES TÉCNICAS DEL TEATRO**

El paso de los años sin llevar a cabo ninguna actuación sobre los medios técnicos que se utilizan en el teatro municipal han llevado al desfase de todos ellos, provocando multitud de dificultades en el uso y disfrute de sus instalaciones. Esta situación nos ha de comprometer en dotar este espacio con unos equipos modernos y eficientes que permitan el desarrollo de actividades de forma habitual y adecuada.

## **UN URBANISMO RESPETUOSO CON NUESTRO ENTORNO**

Estudio de la normativa y modificación de la ordenanza, con el compromiso de solicitar la ayuda de la Junta de Andalucía para comenzar la redacción de un plan general de urbanismo que venga a corregir las numerosas deficiencias actuales.

## **PLAN EXPERIMENTAL DE RESERVORIOS EN ZONAS AGRÍCOLAS**

Nuestro municipio fue pionero en lucha integrada cuando muchos no creían en ello. Hoy son muchos los avances dados en el desarrollo de una agricultura respetuosa con la producción y apreciada por los consumidores. Daremos un paso más para desarrollar un plan experimental de reservorios vegetales en zonas agrícolas que consoliden la lucha integrada.



## PARQUES INFANTILES

El lamentable estado en el que se encuentran los parques infantiles, nos compromete a al desarrollo del proyecto de reforma y arreglo de estos espacios públicos que estamos elaborando, en colaboración con la Diputación provincial, a la mayor brevedad.



## PAVIMENTACIÓN Y EMBELLECIMIENTO DE CALLES Y PLAZAS

La situación de nuestras calles, el estado del asfalto, aceras, tapas y arquetas, mobiliario urbano, jardines, etc..., nos compromete a trabajar en mejorar el estado de nuestras calles. Lugares como la plaza de Colonia de la Luz, placeta de Cantarranas, o arquetas de la Avda. de La Alpujarra, entre otros, cambiarán su aspecto a lo largo de la legislatura y se elaborará un CENSO DE PLANTAS para atender su cuidado.

## MODERNIZAR LAS REDES DE ABASTECIMIENTO, SANEAMIENTO Y PLUVIALES

La antigüedad de las redes de abastecimiento, la ausencia de redes de saneamiento en puntos del municipio y la falta de pluviales serán el destino de buena parte de los recursos económicos destinados a inversiones en estos años para atender las necesidades de estos servicios públicos fundamentales.

## **MEJORAR EL SERVICIO DE RECOGIDA DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS**

En su momento denunciarnos la contratación de un deficiente pliego de condiciones para la recogida de basura por un periodo de 10 años. Desde nuestra llegada al gobierno municipal hemos trabajado en la mejora de dicho servicio con numerosos contactos y reuniones con la empresa adjudicataria del servicio. Nuestro compromiso es seguir trabajando por un mejor servicio para nuestros vecinos.

## **CAMBIO DE CONTENEDORES DE RECICLAJE**

El mal estado de los contenedores de reciclaje, especialmente los de papel y cartón, ha de llevarnos a la sustitución de los mismos, el aumento de puntos de reciclaje y la retirada asidua de su contenido.

## **PROGRAMA SOCIAL PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LAS PERSONAS**

Para nosotros lo primero siempre son las personas. Su atención diaria será una prioridad junto a la obtención de recursos para atender sus necesidades. Nuestro compromiso es incrementar los medios colaborando con instituciones, organizaciones y colectivos sociales, que nos permitan ofrecer soluciones realistas a situaciones difíciles; Otorgar ayudas económicas, favorecer el acceso a viviendas temporales, colaborar con el Banco de Alimentos y Cáritas para cubrir necesidades inminentes, participar en programas de inserción y reactivar las bolsas de empleo, son nuestras prioridades.



## **CARRIL DEL PEREGRINO**

Trabajamos junto a Diputación de Almería y Junta de Andalucía para lograr que, a pesar de la importancia presupuestaria de la obra, el carril del peregrino sea pronto una realidad que facilite el acceso seguro de los devotos del Cristo de la Luz hasta su iglesia-santuario a lo largo de todo el año.

## **RED DE SENDEROS**

Los senderos de nuestra sierra han estado olvidados durante bastantes años. Nos comprometemos a mejorar la red de senderos para la práctica adecuada de la actividad deportiva y llegada de visitantes al municipio como base de actividad turística.



## **APOYO A LA CREACIÓN DEL SUBCENTRO DE DEFENSA FORESTAL-INFOCA**

El valor natural, medioambiental y ecológico de la gran extensión de nuestro término municipal ocupado por la Sierra de Gádor nos compromete a trabajar con la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul de la Junta de Andalucía para la construcción de un subcedefo en nuestro término municipal que apoye las tareas de prevención, detección y extinción de incendios, apoyando la sostenibilidad medioambiental de nuestro municipio.

## **REORGANIZACIÓN Y MEJORA DE LAS INSTALACIONES DEPORTIVAS**

La falta de previsión en la gestión de las instalaciones deportivas desde hace años, ha provocado una situación difícil de asumir desde el Ayuntamiento ante las dificultades económicas actuales. Nuestro compromiso en esta legislatura nos lleva a buscar recursos y fórmulas de gestión que permita a los vecinos de Dalías y Celín disfrutar de las adecuadas instalaciones deportivas para la práctica deportiva, promocionando las escuelas deportivas municipales y apoyando a los clubes del municipio.

## **DEFENSA DEL PATRIMONIO HISTÓRICO-CULTURAL**

Redacción del inventario patrimonial del municipio que recoja cada uno de los numerosos lugares que tenemos de enorme valor histórico-cultural que nos permita poner en marcha un programa que cambie la titularidad de los bienes en favor de la administración pública para poder llevar a cabo tareas de restauración y conservación.

## **UN AYUNTAMIENTO MAS ACCESIBLE**

El compromiso de mejorar la accesibilidad de los edificios públicos ha de comenzar con el del propio Ayuntamiento, y será realidad en los próximos meses gracias a una subvención económica importante de la Junta de Andalucía que cambiará la planta baja del edificio y permitirá una reestructuración de los servicios.



## **BANDA ANCHA DE INTERNET PARA TODOS EN CELÍN Y DALÍAS**

La digitalización de nuestra sociedad no puede dejar atrás a los vecinos de Celín ni algunas calles de Dalías, por lo que ya nos hemos puesto en contacto con empresas proveedoras del servicio. Nuestro compromiso digital nos ha de llevar en unos meses a que los hogares y empresas del municipio puedan disfrutar de una adecuada conexión a internet.



## **REFORMA DEL PARQUE INFANTIL EN PZ. RICARDO RUBÍ DE CELÍN**

De los compromisos con Celín destaca también la reforma integral del parque situado en parque Ricardo Rubí para cambiar suelo, aparatos y valla perimetral. El proyecto está ya realizado y nuestro compromiso es culminar su reforma en el primer año de legislatura.

## **MODERNIZACIÓN DE LAS INSTALACIONES DE VUELA-GUADALINFO**

Los usuarios del centro Vuela-Guadalinfo disfrutan con las nuevas tecnologías y obtienen recursos para realizar gestiones ante las administraciones públicas. Ellos merecen disponer de las instalaciones adecuadas para desarrollar su actividad y con la subvención de las administraciones será pronto realidad.

## **APROBACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS DE 2023**

Nuestro municipio necesita de la aprobación de sus presupuestos para continuar ordenando la situación económica y el desarrollo de la actividad municipal. Su ausencia ha paralizado temporalmente las inversiones, pagos y proyectos, que se reactivarán en los meses siguientes.

## HACER FRENTE A LA DEUDA HISTÓRICA MILLONARIA QUE CRECE CADA MES

En el Partido Popular nos preocupa, y mucho, la millonaria deuda a la que no se le ha dado solución en años, y que necesita de la aprobación de los presupuestos así como de un préstamo que ponga punto final al crecimiento de la deuda, y podamos hacerle frente de forma ordenada.

## REFORMA DE LA ORDENANZA FISCAL

Actualización de la ordenanza fiscal, que incluya también una bajada gradual de los coeficientes del I.B.I., la bonificación para JUBILADOS mayores de 65 años, jóvenes menores de 35 años que compran su primera vivienda habitual, y EXENCIÓN del impuesto de vehículos para los automóviles con una antigüedad superior a 25 años.

## REFORMA DE LA PLAZA DEL MERCADO Y APOYO AL COMERCIO LOCAL

El estado de la Plaza del Mercado necesita urgentemente una actuación integral sobre el edificio. Nos comprometemos en la búsqueda de recursos externos que nos puedan permitir llevar a cabo las obras y mejoras necesarias para que podamos disponer de un mercado local moderno y acorde al siglo XXI, respetando la singularidad y belleza del edificio. Además dicha medida ha de venir acompañada de un apoyo decidido al comercio local destinado fondos a su promoción, el desarrollo de campañas de difusión, con subvenciones que permitan la estabilización de los comercios ya existentes, y ayudas a la creación de nuevas iniciativas comerciales, impulsando un local de coworking para impulsar el crecimiento local.





Estos son nuestros compromisos  
prioritarios, y lo firmamos por escrito

*Francisco Lirola*



Otras propuestas electorales